

De acuerdo con la convocatoria de Elecciones Generales de la sociedad Española de Enfermería Nefrológica (SEDEN) para cubrir los cargos electivos de la JUNTA DIRECTIVA, con fecha límite de finalización 27 de agosto de 2023, presentamos nuestra candidatura a dichas elecciones, con la siguiente Declaración Programática y breve resumen de los Curriculum Vitae de los miembros de la misma.

Candidatura

Presidenta: M^a Luz Sánchez Tocino. Fundación Renal Salamanca

Vicepresidenta: Mónica Pereira García. Hospital Jiménez Díaz, Fundación Renal Madrid

Secretaria: María Rosario del Pino Jurado. Hospital Clínico Universitario Madrid

Tesorero: Antonio López González. Hospital Universitario A Coruña.

Declaración Pragmática

Con gran honor y entusiasmo presentamos nuestra candidatura a la Junta Directiva de la Sociedad Española de Enfermería Nefrológica bajo el lema "**3.0 Construyendo Camino**". Este lema, que representa tres de los valores fundamentales de nuestra Sociedad Científica (Socios, Salud y Sostenibilidad), es un claro reflejo del espíritu de progreso y evolución que compartimos como enfermeras y nuestro firme compromiso de liderar y contribuir de manera significativa a nuestro camino colectivo hacia un futuro lleno de desafíos.

Con esta candidatura, asumimos la responsabilidad de liderar la Junta de nuestra Sociedad y trabajaremos para alcanzar nuevas metas y mantener los estándares de excelencia. Nos comprometemos a construir sobre los cimientos sólidos que han establecido las anteriores Juntas, cuyo arduo trabajo y dedicación ha sido fundamentales para el crecimiento y éxito de nuestra Sociedad.

La composición de nuestra candidatura y de sus futuros colaboradores es una clara apuesta por la diversidad y representación de los diferentes territorios geográficos y ámbitos de atención. La diversidad geográfica garantiza que las voces de diversas regiones sean escuchadas, evitando la concentración de poder en un solo lugar y permitiendo abordar problemas y oportunidades específicas de manera más efectiva. Además, la inclusión de diferentes ámbitos de atención (público y privado) es crucial ya que fortalece la credibilidad y relevancia de nuestra Sociedad Científica, asegurando que sus decisiones y actividades reflejen la riqueza y complejidad de la comunidad nefrológica en su conjunto.

El lema "**Construyendo Camino 3.0**" alude a los fundamentos clave que constituyen el núcleo de nuestra candidatura en términos estratégicos. Estos fundamentos engloban a los **Socios**, la **Salud** y la **Sostenibilidad**, siendo objetivo de nuestras iniciativas entrelazar estos pilares para reforzar y potenciar el ámbito de la enfermería nefrológica en España.

Nuestros **Socios** constituyen el corazón de nuestra Sociedad. Nuestra candidatura se compromete a empoderar a los miembros existentes garantizando que todos se sientan valorados, escuchados y apoyados. De este modo, actualizaremos y optimizaremos los programas de formación continuada, estableceremos sistemas de mentoría y tutoría fomentando así un ambiente de apoyo y facilitaremos la interconexión entre investigadores, profesionales de la salud y otros actores, impulsando la colaboración multidisciplinaria que dará lugar a soluciones científicas más completas. Además, estableceremos nuevos canales de comunicación efectivos para mantener a los socios informados sobre las últimas novedades y avances. Por último, llevaremos a cabo el **Plan SUMA** cuya finalidad es atraer nuevos profesionales de enfermería nefrológica para que se unan a esta comunidad.

El pilar de la **Salud** se refiere a nuestro compromiso de mejorar la atención y el bienestar de los pacientes con enfermedades renales. Entendemos que nuestros pacientes son la razón de ser de nuestra profesión y nuestra candidatura se compromete a transformar la relación entre los pacientes y nuestra Sociedad Científica, promoviendo la participación activa, el diálogo abierto y el empoderamiento de los pacientes. A través del **Proyecto CONTIGO**, estableceremos vínculos sólidos con diversas asociaciones de pacientes, ya que reconocemos que tienen un conocimiento profundo y valioso sobre las experiencias y necesidades en las diversas condiciones de salud. Fomentaremos la inclusión de representantes de asociaciones de pacientes en nuestros congresos, simposios y reuniones relacionados con la atención de enfermería y desarrollaremos herramientas y recursos educativos que ayuden a los pacientes a

comprender mejor sus condiciones médicas, opciones de tratamiento y cómo tomar decisiones informadas sobre su cuidado.

Todo ello bajo la bandera de la **Sostenibilidad**. Esto implica nuestro compromiso con el uso eficiente de recursos financieros, humanos y materiales, así como una planificación estratégica a largo plazo y un compromiso con la mejora continua. A través de nuestra candidatura, implantaremos estrategias para gestionar los fondos de manera eficiente mediante la planificación de presupuestos adecuados, la identificación de fuentes de financiamiento confiables y la implementación de medidas para reducir los costos innecesarios. Además, la sostenibilidad también implica mirar hacia el futuro, siendo fundamental la anticipación a las necesidades futuras y la preparación para los posibles cambios en la demanda de servicios. Para ello, llevaremos a cabo estrategias para promover y respaldar investigaciones que se centren en identificar y desarrollar prácticas de enfermería sostenibles que fundamenten intervenciones que reduzcan el desperdicio de recursos, mejoren la eficiencia en la atención al paciente y fomenten la atención centrada en el paciente a largo plazo

Curriculum Vitae de los candidatos a la Junta Directiva



M^a Luz Sánchez Tocino (PRESIDENTA)

Doctora en enfermería. Diplomado en Enfermería por la Universidad de Salamanca en 1999, grado en 2012, con Máster en Investigación Sociosanitaria por la Universidad Católica de Murcia en 2019 y doctorado por la Universidad de Salamanca en 2022.

Ejerce mi actividad profesional como supervisoras de las dos Unidades de Diálisis de la Fundación Renal en Salamanca desde 1999, compaginando con docencia como profesora en el

Grado en Enfermería en la Universidad de Salamanca, Master Experto en Hemodiálisis de la Universidad Complutense de Madrid desde 2020 y como evaluadora en la Junta de Castilla y León en procesos de acreditación de competencias profesionales del sector Sociosanitario desde 2012.

Autora de varias publicaciones científicas soy también revisora por pares en distintas revistas del ámbito de la enfermería y de la nefrología en general.

Soy socia de SEDEN desde 2000, siendo miembro activo en la sociedad colaborando en la evaluación de trabajos científicos.

Mónica Pereira García (VICEPRESIDENTA)

Diplomado de enfermería en la Escuela Universitaria Fundación Jiménez Díaz adscrita a la Universidad Autónoma de Madrid en el año 2001, graduada por la Universidad Complutense de Madrid en 2013.

Desde el año 2001 ejerzo mi actividad profesional en el Servicio de Nefrología/Diálisis de la Fundación Jiménez Díaz y desde el 2012 como supervisora de enfermería de la misma unidad gestionada por la Fundación Renal.

Compagino mi labor asistencial con docencia siendo Tutor Principal de Prácticas Clínicas de la Universidad Autónoma de Madrid de alumnos de Pregrado de Enfermería (E.U.E Fundación Jiménez Díaz) y colaborado como Profesor del Máster de Hemodiálisis para Enfermería en la Universidad Complutense de Madrid durante algunos años.

Socia de SEDEN desde 2010 siendo miembro del Comité de evaluación de trabajos científicos.

María Rosario del Pino Jurado (SECRETARIA)

Diplomado en Enfermería por la UCM en 2001.

Experto en Hemodiálisis en 2003 por la UCM y Máster en Dirección y Gestión de Unidades de Enfermería por la Universidad de la Rioja en 2021.

Mi actividad profesional de ha desarrollado fundamentalmente en el Servicio de Nefrología del Hospital Clínico San Carlos de Madrid desde el año 2001 siendo desde hace un año Supervisora de dicha unidad.

Docente tanto en pregrado de alumnos de Enfermería como en posgrado en el Máster de Hemodiálisis de la UCM donde imparto clase teórica.

Socia de la Seden desde 2004 habiendo sido autora de varias publicaciones científicas publicadas en su revista abordando el cuidado al paciente renal.

Antonio López González (TESORERO)

Diplomado en Enfermería por la Universidad de A Coruña en 2005 con Máster en Calidad y Seguridad por la Universidad Internacional de la Rioja en 2021.

Ejercí mi actividad profesional como enfermero de la Unidad de Diálisis del Hospital Universitario de A Coruña desde 2008, lo cual compaginé siendo Responsable de Calidad y Transformación Digital para el Grupo Quirónsalud en el territorio gallego desde 2019.

Soy Vocal de la Comisión de Investigación del Instituto de Investigación Biomédica de A Coruña y formo parte de Donavida.es, recurso web de capacitación al paciente con enfermedad renal. Formo parte de la SEDEN desde 2015 colaborando en la evaluación de trabajos científicos.



Más información sobre la Candidatura



<https://n9.cl/seden>